



Tombouctou, 53 jours

Case postale 43

1131 Tolochenaz

www.tombouctou53jours.ch

IBAN CH29 0076 7000 H089 2948 0

Décembre 2014

A tous les amis de Frank

Rapport du 1er juillet 2013 au 30 juin 2014

Le 11 novembre 2014, les membres de notre association se sont réunis en Assemblée Générale à Tolochenaz. Vous trouverez, ci-dessous, les informations concernant les actions menées sur le terrain au cours de l'exercice 2013-2014 ainsi que les projets à venir.

Comptes

Pour cet exercice 2013-2014, la situation financière est la suivante :

Dons.....	CHF 12'720.00
Produit de la soirée: 10 ans déjà!	CHF 9'376.65
Dépenses totales	CHF 12'975.00
Bénéfice de l'exercice	CHF 7'005.45
Fortune de l'Association au 30.06.14.....	CHF 27'042.10

Nous remercions Monsieur Jean-Marie Weyer, expert comptable, qui assure bénévolement le contrôle de nos comptes. Sur la base de ce contrôle, l'Assemblée Générale a donné décharge de sa gestion au caissier.

Rapport

Cette année, notre association avait 10 ans, déjà! Le temps passe, sans que l'on s'en rende vraiment compte, voici dix ans que notre ami Frank nous a faussé compagnie.

Que faire pour marquer cette étape, après 10 ans de présence à Ouahigouya, convenait-il d'arrêter cette association, en partant du principe que nous avons suffisamment oeuvré en mémoire de Frank. Que de questions...

Une seule chose était sûre, il fallait marquer cette date mémorable, ce qui fût fait dans le cadre d'une soirée organisée pendant Morges-sous-Rire. De plus, dans un accès d'enthousiasme, le soussigné avait imprudemment promis à Adama Sougouri de remplacer la voiture de la Voix du Paysan.

Ce fût une belle soirée qui a levé tous les doutes et les fatigues, où avec le concours de quelques bénévoles et un nombreux public, nous avons ressenti un nouveau souffle et une grande envie de poursuivre avec détermination les activités que nous avons menés pendant cette décennie.



**Une classe de l'école
des enfants sourds-muets**



Les enfants de l'école



**Le réservoir d'eau de l'orphelinat
L'Ile du Bonheur**



**Un bénéficiaire du projet d'élevage
de poulets par des orphelins**

Fort de cette nouvelle énergie, nous avons entrepris de mettre sur pied une opération pour tenir la promesse faite à Adama Sougouri.

Le hasard a voulu que lorsque nous recherchions un véhicule, nous avons appris, comme beaucoup de romands, que le fameux Zèbre de Jean-Marc Richard avait été accidenté.

Comme l'idée du Zèbre était commune à Jean-Marc Richard et à Frank, il nous a semblé évident que celui-ci devait finir sa carrière au service de la Voix du Paysan. Après différentes tractations, nous sommes devenu propriétaire du véhicule qu'il convenait de remettre en état ce qui fût fait dans le courant de cette automne. Vous trouverez la suite en page 4.

Pendant ce temps à Ouahigouya, il convenait de maintenir nos soutiens habituels et c'est ainsi que nous avons cette année, supporté des associations actives dans le domaine scolaire, soit l'Ecole Ypaala et les cours du soir de l'Ecole du secteur 3 en participant à des frais d'écolage pour des enfants méritants, du matériel de scolarité et la couverture de frais de fonctionnement.

Grace à la générosité d'un important donateur, nous avons pu mener à bien un projet de BurkinaVert, qui consiste à fournir à 40 enfants orphelins: un poulailler, un coq et trois poules. Ces enfants sont formés pour s'occuper de ces élevages eux-mêmes. A terme, cette activité doit leur permettre de dégager les montants nécessaires à payer leur matériel scolaire et leurs frais de scolarité.

Par ailleurs, nous avons financé l'achat d'un réservoir d'eau claire pour l'Association Sourire aux Hommes. La loi du Burkina obligeant les orphelinats à séparer les grands enfants des petits, cette association a dû ouvrir un second orphelinat et cet équipement leur faisait défaut.

Nous avons, par ailleurs, soutenu l'école des élèves sourds-muets de BurkinaVert par le paiement de salaires des enseignants qui souffraient d'un certain retard (3 mois), ce qui risquait de mettre en péril l'avenir de cette école.

D'autre part, nous soutenons toujours l'Association Sauvons le Reste qui s'occupe de soigner et de réinsérer les malades mentaux qui sont abandonnés dans les rues de Ouahigouya.

Le rapport

Durant ces 10 ans, nous avons communiqué avec vous au moyen de ce rapport qu'accompagnait un bulletin de versement.

Par souci d'économie et pour coller mieux à notre actualité, nous avons décidé de renoncer à l'impression de ce document.

Dès le 1er décembre 2014, vous pourrez nous retrouver sur un nouveau et beau site internet qui nous permettra d'être plus réactifs et de coller mieux à l'actualité de nos partenaires locaux.

Vous pourrez ainsi retrouver de courtes nouvelles de Madame Manzoni, de Doudou Bagaya ou d'Adama Sougouri ou d'un membre de notre comité tout au long de l'année.

Nous espérons que cette nouvelle formule trouvera votre approbation et vous remercions pour votre soutien autant moral que financier.

Le comité

Les membres de notre comité sont :

- Florianne Musy
- Francine Bandieri
- Annette Manzoni
- Marcel Cochand
- Pierre Friderici

- Jean-Marie Weyer
expert-comptable, contrôleur des comptes

Ils ont été réélus pour le prochain exercice.

Pour remplacer Patrick Ferla démissionnaire et pour renforcer notre comité, nous avons élu deux nouveaux membres, avec lequel nous nous réjouissons de collaborer.

- Michel Bühler
- Jean-Marc Richard


Pierre Friderici



**Le griot Saïdou Abatcha lors de la soirée
Tombouctou 53 Jours, 10 ans déjà!**



**La soirée
Tombouctou 53 Jours, 10 ans déjà!**



**Le Zèbre
prêt au départ**



**L'itinéraire de Lausanne à Ouahigouya
6'500 km.**

LE ZÈBRE 2

Le 1er décembre 2014 à 0800 h, une équipe de bénévoles de l'Association Tombouctou 53 Jours a pris le départ d'Ouchy pour un périple de 6'000 km qui les verra traverser la France, la Méditerranée, le Maroc, le Sahara Occidental, la Mauritanie, le Sénégal, le Mali et le Burkina Faso afin de rallier Ouahigouya, destination du voyage où se trouve basée la Radio Communautaire, La Voix du Paysan.

Au terme de ce voyage, nous remettons deux véhicules à La Voix du Paysan qui en a le plus grand besoin pour faire, sur le terrain, des émissions, des reportages, de la sensibilisation auprès des populations villageoises, pour qui cette "Voix" est indispensable .

Un de ces véhicules est le très célèbre Zèbre que Jean-Marc Richard a popularisé dans tous les coins et recoins de Suisse Romande avec son émission "Les Petits Zèbres". C'est précisément le rôle que ce véhicule mythique va reprendre dans les villages du Yatenga auprès de petits zèbres africains.

Nous remercions les associations amies, Nouvelle Planète et Winds of Hope pour leurs précieux soutiens et nous associons à ces remerciements les amis de Frank qui nous soutiennent fidèlement depuis 10 ans.

REMERCIEMENTS

Pour la soirée du 17 juin 2014

L'équipe artistique et technique

Marianne James	(notre marraine)
Baba Hama	(notre parrain)
Michel Bühler	
Saïdou Abatcha	
Etienne Fernagut	
Patrick Ferla	
Patrick Riganti dit Riri	
Gilbert Jeanneret dit Tatou	
Roxanne Aybek	et toute l'équipe de Beausobre

Pour la préparation du voyage et le voyage

les épouses des bénévoles pour leur soutien	
Elsbeth, Chris, Françoise, Martine et Véronique	
Carrosserie Darbellay	pour la remise en état du Zèbre
Roland & Francine Bandiéri	et leur équipe
Albert Dutoit	et l'Arsenal de Morges
Suter Viandes, Villeneuve	pour la subsistance
Debrunner Acifer, Crissier	pour l'outillage
Garage RG, Fribourg	pour les travaux de carrosserie
La Fleur de Pain	pour le café-croissant du départ
Friderici Spécial	pour le nouveau klaxon du Zèbre

Soutien moral et financier

Patrick Richard & Bertrand de Sénépart	PROCIMMO
Gaby Micheloud	LES PETITS BOUCHONS VALAISANS
Philippe Randin	NOUVELLE PLANÈTE
Philippe Rathle & Bertrand Piccard	WINDS OF HOPE
Carine Maeder	GYM DAMES DE GENOLIER

et une mention toute spéciale pour le dynamisme et l'amitié de

JEAN-MARC RICHARD & JEAN-PIERRE STREBEL